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Cours n°7 : Les mots variables  
 

1. Les mots variables 

Cinq de ces mots sont variables, c'est-à-dire qu'ils peuvent changer de forme. Ce 

sont : le nom, l'article, l'adjectif, le pronom et le verbe. 

 

 

2. Radical, terminaison/ désinence 

Dans le mot variable, ce n'est pas le mot tout entier qui change.  

- La partie du mot qui ne change pas s'appelle le radical ; 

- La partie du mot qui change s'appelle terminaison ou désinence.  

Ex. : Dans homme, hom est le radical et me la terminaison. 

 

On réserve plus spécialement le nom de désinence aux lettres placées à la fin des 

mots variables pour indiquer le genre, le nombre, la personne, le temps, et le mode. 

 

3. La valeur des désinences. 
 

1. Le genre 

Il y a deux genres principaux : 

1.1. Le masculin, commun à tous les mots désignant 

des êtres mâles. Ex. : homme, lion, chat… 

1.2. Le féminin, commun à tous les mots désignant 

des êtres femelles. Ex. : femme, lionne. 

 

2. Le nombre  

Il y a en français deux nombres : 

2.1. Le singulier, qui ne désignent qu'un seul être. Ex. : le chasseur, 

son chien, un lièvre… 

2.2. Le pluriel, qui désignant plusieurs êtres. Ex. : deux chasseurs, 

quatre chiens, trois lièvres. 

 

3.   La personne 

Il y a ainsi trois personnes du singulier et trois personnes du pluriel. 

1. La première personne du singulier : je travaille; ma trousse ; mon stylo ; mes  

2. La deuxième personne du singulier : tu écris; ton sac, ta, tes  

3. La troisième personne du singulier : il joue ; ses jouets ; son, sa  

4. La première personne du pluriel : nous ; nos ; notre,  

5. La deuxième personne du pluriel : vous ; vos ; 

6. La troisième personne du pluriel : ils, elles : leur/leurs 

 
 


